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在随后的座谈会上，开发区党
工 委 副 书 记 李 维 彪 就“ 工 伤 一 件
事”改革，“互联网+”的工业固废、
危废处置，北三环征迁跑出“加速
度”，平安大会战打出新气势，“创
文”长效机制推进以及村级组织平
稳换届等方面工作向与会老干部
做了介绍。

“老干部丰富的工作经验和思
想是一座金矿。本次举办座谈交
流会，是为了进一步加强街道老干
部工作建设，旨在让心系‘娘家’发
展的老干部感受家乡新变化，希望
大家出谋划策，为开发区新腾飞贡
献自己的力量。”李维彪说。

“我在开发区工作 20 余年，见
证开发区一路发展，也与大家有深
厚的同事情谊。”开发区人大工委
主任黄高升和在座老干部一边叙
旧共谈乡情乡貌，一边介绍开发区
以“拓空间、强平台、优服务”为载
体的建设推进情况。

与会老干部分别结合自己曾
经的工作经历和参观中的所见所
闻谈了自己的心得体会，也提出了
许多对“娘家”未来发展有针对性
的建议。新任开发区退休党支部
书记邵春楼表示，作为开发区人，
虽然他已经退休，但仍心系开发区
发展。他将积极聚集开发区退休
党支部“银发人才”的智慧，继续发

挥 余 热 ，为 开 发 区 发 展 贡 献 一 份
心、一份力。

“古枫吐艳，晚菊傲霜。从风华
正茂到青丝渐白，开发区事业的平
稳发展离不开各位老开发区人的辛
勤耕耘与默默奉献，大家参与并见
证了开发区20年来开发建设的各个
阶 段 ，都 是 开 发 区 弥 足 珍 贵 的 财
富。”开发区党工委书记、管委会主
任胡文建说。他希望，与会退休老
干部“常回家看看”，充分发挥见多
识广、工作经验丰富的优势继续发
挥余热，一如既往地对开发区的各
项工作给予关心、指导和帮助，围绕
开发区“美丽园区”“平安园区”“智
慧园区”等中心工作，敞开心扉提出
有价值的宝贵建议，助力推进开发
区高质量发展。

胡文建说，尊重老干部就是尊
重开发区的光荣历史，爱护老干部
就是爱护开发区的宝贵财富。开发
区党工委、管委会将一如既往地保
持敬重之心、倾注关爱之情，努力把
政策落实好，切实保障好大家的政
治待遇、生活待遇，定期通报工作情
况；努力把平台搭建好，创造更多条
件，努力把生活照顾好，关注关心大
家的身心健康，做深做细各项服务
保障工作；尽可能多地办好事办实
事，为老干部创造良好、舒心的工作
生活环境。

□记者 徐敏

本报讯“不管是村集体留用地开发

建设还是农房改造，都是美丽乡村建设

的关键，而村庄规划又是做好建设工作

的基础性环节，最好充分考虑美丽乡村

建设大背景下的要求，充分尊重广大村

民意愿，既考虑美观，又考虑实用性”“村

民对居住品质的要求越来越高，农房改

造按照排屋设计、封闭式管理是最基本

的”⋯⋯

近 日 ，经 济 开 发 区 第 二 期“ 头 雁 论

坛”在邵宅村文化礼堂举行。炉头村、杜

山头村、栋陇村、兰街村、曹园村等 10 个

村的村党支部书记、村委会主任、村委会

副主任齐聚一堂，围绕“创文”、村集体

留用地开发建设和农房改造等议题积极

发言，并邀请了开发区管委会规划办、创

建办的负责人现场进行政策解析，答疑

解惑。

在论坛现场，各村“领头雁”都不约而

同对邵宅村的新建小区——邵宅铭苑赞不

绝口。作为村集体留用地建设项目，邵宅

村不走寻常路，将高楼套房与排屋相结合，

封闭式管理，创造了独居特色的“邵宅模

式”，已经成了宜居新农村的典范，大家纷

纷讨教相关工作的推进经验。

“ 经 不 学 不 通 ，理 不 辩 不 明 。 今 天

大家坐下来相互交流、取长补短，我学

到了很多解决农村问题的新思想、新方

法。这样的论坛会办得好、开得好！”今

年新上任的炉头村党支部书记杜重清

高兴地说。

据悉，创办“头雁论坛”，让新一届村

两委班子理论共学、经验共享、感情共

融、思想共通、问题共解、发展共进，这是

开发区党工委着力提升基层党建水平的

创新之举。“每一期‘头雁论坛’都会开到

村，主题围绕农村经济和社会发展中的

热点、难点问题以及群众热切关注的问

题，采取现场点评、实地观摩、典型交流、

‘专家’辅导和建立问题清单、限期整改

等有效措施，让大家带着问题来探讨，带

着措施、办法来交流，通过能人传授经

验，人人献计献策，集思广益开阔思路，

从而达到找到解决良方良策的目的。”开

发区党工委副书记李维彪说。

李维彪表示，开发区将继续用好“头

雁论坛”这个载体，确保各村“领头雁”聚

在一起，真正“论”出思路、“论”出激情、

“论”出干劲，释放出“头雁引领、群雁齐

飞、列队前行”的“雁阵效应”，让“典型性

经验”转化为“普遍性做法”，促进开发区

新一届村两委班子工作能力和农村工作

整体提升。

让典型经验转化为普遍做法

开发区第二期
“头雁论坛”
开进邵宅村

2020 年 12
月 29 日 上 午 ，
一场名为“喜看
园区新变化，发
挥余热谋发展”
的 退 休 老 干 部
座 谈 交 流 活 动
在 经 济 开 发 区
举行，20 多名离
退 休 老 干 部 参
与本次活动。

本次活动通
过实地参观、座
谈交流等形式，
走线路、看变化、
谈体会、话发展，
让曾在此奋斗过
且心系发展的老
干部们直观地了
解近年来开发区
在经济社会发展
等方面取得的新
成就；同时邀请
老 干 部 发 挥 余
热，结合走访实
际为开发区发展
建言献策。

“

□记者 徐敏

当日，老干部一行首先来到黄
城里村参观，通过观看视频和听取
村干部讲解，了解黄城里村的新农
村建设成绩、万达广场项目推进情
况以及下一步村庄发展规划。大
家纷纷对黄城里村高起点规划、高
品质打造、大气魄发展赞不绝口。

当走进该村投入近 200 万元，
颜“智”在线，智能马桶、WiFi、洗衣
房一应俱全的黄城里公厕时，老干
部们发出了“规格真高”的感叹。

离开了黄城里村，老干部一行

还实地走访了长恬村村集体留用
地建设区块和雅应村危旧房拆除
区块。大家边参观、边思考、边讨
论，都有一个共同的感受——曾经
工作生活过的地方发生了翻天覆
地的变化，不仅有大项目、大产业，
还有大发展、大振兴。

“退休之后，我很少回开发区，
这次回来到这几个村走了一圈后，
确实震撼到了，让我对开发区的发
展有了新的认识。”其中一位老干
部如是说道。

走村入户边走边看边赞叹

座谈交流献计献策促发展

开发区退休老干部参观雅应村

看变化谈体会 聚智慧话发展

开发区退休干部“回娘家”献余热


